
 

 

 

 

INTERCLUBS / CDA de Saintes : 22 mars 2021 

Cité entrepreneuriale : salle EDM 

 

COMPTE-RENDU 

 

Présents Interclubs : Frédéric Saint Pol, Nicolas Durlicq, Bernard Lucas, Anne Chatel, Séverine 

Tremblay, Adrien Jolly, Joseph Morel  

 

Présents CDA de Saintes : Bruno Drapron, Frédéric Rouan, Pauline David 

 

Présents CCI RS : Fred Bouèrie, Marie-Laure Artaud 

 

Secrétaire de séance : Frédéric SP / MLA 

 

ORDRE DU JOUR : 

 
o Présentation de la gouvernance de l’Interclubs 

o Proposition d’une méthode de travail sur 2 thèmes et la fréquence des réunions : 

- quelle stratégie pour une politique économique du territoire (plan d’action à partir 

du livre Blanc ?) 

- questions d’actualité 

o Communication sur une 1ère Liste des instances dans lesquelles nous souhaitons avoir 

un siège (copil, agence d’attractivité…) 

o Questions d’actualités :  

 Etat des lieux Covid  

 Demande d’exonération : TLPE … 

 

 

1. Présentation du pacte de gouvernance et de l’engagement de confidentialité 

Remise des documents officiels 

 

2. Méthode de travail 

À la suite de la proposition de méthode de travail, la CDA valide la participation de 

représentant : 

 



 

 

- COPIL Parc Atlantique : la zone est pratiquement occupée, reste 3 ou 4 terrains, projet 

d’extension sur 25 hectares, les dossiers sont analysés au fil de l’eau, pas de calendrier 

préétabli, 1 représentant de l’Interclubs à nommer 

 

Au niveau de la zone des Coteaux, une demande a été faite afin de connaitre les 

entreprises qui arrivent, mais également il a été annoncé par la CDA qu’à ce jour 

l’ensemble de la zone était pleine.  

Demande également de savoir précisément ou en est le dossier Leroy Merlin et surtout 

si le Président a pris contact avec le groupe pour connaitre les attentions. 

De la même façon, l’idée en suivant vis-à-vis des futurs place disponible au niveau de 

l’Agglo sera de travailler différemment, c’est-à-dire de plutôt aller vers les entreprises, 

comprendre leur besoin afin de mettre en face les terrains adéquats et non l’inverse. 

Une volonté forte d’inverser les choses et d’être plutôt dans le pro-actif et logique. 

 

- Marque de Territoire : création d’une commission avec l’EPIC Tourisme, 1 représentant 

de l’Interclubs 

Il a été demandé à l’Interclubs de réfléchir et donné un retour sur la personne 

souhaitant intégrer le « comité de pilotage » 

 

- Agence d’Attractivité : la Banque des Territoires mène une étude sur la création de 

l’agence. Les membres de l’Interclubs seront sollicités. 

o Existe déjà en France, l’objectif n’est pas de réinventer ce qui existe mais 

chercher à l’améliorer à le faire performer. 

o La banque des territoire a été saisie afin de faire une étude des besoins (à voir 

ce qu’il en ressort…), avec un objectif claire de mettre en face les besoins et moyens 

o Une étude de filière est également en cours 

o Volonté est de créer une association maitrisant un Budget avec un Directeur et 

un CA ou il est effectivement proposé qu’un membre (ou  plusieurs) de l’interclub 

puissent siéger 

o Le budget de démarrage est de 100k€ (qui arrivent directement de la TLPE) et 

financera dans un premier temps la création, les embauches,… 

o Au 30/03 le budget a visiblement été validé (en attente d’éléments) et volonté 

de démarrage en Septembre. 

 

3. Questions d’actualité 

- TLPE : maintien de cet impôt fléché vers l’économie, à savoir 280 K€ Pole Innovation et 

100 K€ Agence d’attractivité 

 

- Lancement de l’étude filière : constitution d’un groupe d’élus sur les 3 EPCI et des chefs 

d’entreprise de la Saintonge Romane, réunion le 8 avril 2021 

 

- Saintronic : contact de la CDA avec un investisseur industriel (secteur de la viticulture), 

les membres de l’Interclubs rappellent que des contacts avaient été fait avec des 

investisseurs privés lors de la dernière mandature.  



 

 

 

- Rencontre avec le BNIC : volonté d’ouvrir un bureau à Saintes, développement de la 

filière sur la région de Saintes, investissement important des maisons de négoce dans 

les 10 ans à venir. 

 

- Lancement du réseau de ville le long du fleuve Charente : Angoulême / Cognac / saint 

Savinien / Rochefort et Royan 

 

- Des échanges très sérieux s’opèrent avec la CARAT ainsi que Cognac « car si nous 

voulons peser en Région il nous faut avoir des lignes communes, c’est intéressant et 

cela ne peut qu’être bénéfique car la volonté est de faire mieux voire être meilleur 

que La Rochelle » dixit Bruno Drapron 

 

- Budget d’investissement : validé le 30/03 

Ville de Saintes : de 4 à 8 millions/an 

CDA : 14 millions/an 

Volonté de favoriser les entreprises locales lors des appels d’offres avec un malus Carbonne 

 

- Une agence de communication spécifique et propre à l’Agglo va également être créée 

(pour info, les impressions étaient réalisées à Tours !) 

 

- Dossier Crise Covid :  

 

o Demande d’exo de la TLPE ? impossible pour cette année cependant demande 

faite pour la geler l’an prochain (en attente de retour) 

o Demande également d’exonération sur les différentes taxes (ordures, terrasse, 

…) : pas hostile et ouvert soit en cas par cas soit totale mais de réponse pour le 

moment mais intégré aux réflexions. 

o Est annoncé qu’il n’y aura pas de hausse d’impôts malgré une perte de 2.5 

millions à cause de Covid pour l’Agglo l’an passé (il a d’ailleurs été demandé par 

Mr Drapron un étalement de cette dette Covid sur 2ans) 

o Sur la Sortie crise effectivement volonté de créer un plan de sortie qui sera 

travaillé et transmis à l’interclub avant le lancement (pour le moment il est à 

l’étude), ce qui est sûr c’est qu’il y aura la création d’une subvention pour les 

commerces touchés par les fermetures. Sur ce point Nicolas D.  Intervient en 

expliquant la vigilance qu’il s’impose, car on parle beaucoup des commerces 

fermés mais qui sont aujourd’hui aidé par toute une batterie d’aide, ce qui n’est 

pas le cas des autres commerces voire industries et entreprises privées qui elles 

souffrent également du faite des fermetures des entreprises voisines. Certaines 

et c’est le cas pour beaucoup enregistrent des pertes entre 10% et 40% (même 

dans l’alimentaire qui a en plus la perte), il faudra donc également faire en sorte 

de les accompagner également, qui plus est par le fait qu’il ne faut oublier 

qu’elles soutiennent l’économie et que l’incertitude pèse lorsque tout réouvrira 



 

 

pouvant entrainer un effondrement dans certains secteurs. Mr Drapron 

l’entend et c’est pour cela qu’ils souhaitent que l’on collabore sur ce point. 

o Pour le secteur du tourisme, il y a également des choses à l’étude afin d’être 

prêt très tôt pour la période estivale si tenté qu’il y en ait une. 

 

- Discussion également sur les axes d’orientations vis-à-vis du développement 

économique. Volonté de développer les entreprises du secteur industrie notamment. 

Nicolas rappel que c’est très bien et c’est une priorité dans lequel il ne faut surtout pas 

oublier la formation et les jeunes qui seront soit les collaborateurs de demain soit les 

consommateurs de demain mais aussi et surtout les conjoints des personnes arrivant 

sur le territoire. C’est un réel problème qui doit vraiment être intégrer.  

Il en est de même d’ailleurs sur la mobilité et rappel d’un cas très concret, la disparition 

d’une ligne de bus dans la zone des Charriers entrainant l’impossibilité pour des 

étudiants de venir en stage sur les entreprises de la zone… 

 

- Projet de Création d’un fond de Relance pour les entreprises saintaises impactées par 

la crise sanitaire, versement sous forme de subvention 

Une agence de communication spécifique et propre à l’Agglo va également être créée 

(pour info, les impressions étaient réalisées à Tours !) 

 

- Annonce également de la mise en route de Vélo électrique type Vélib qui sont de 

fabrication française. 

 

 

Prochaines rencontres : 

 

Conférence de presse de l’Interclubs : lundi 26 avril à 18h à la Cité 

 

Réunion CDA / Interclubs : lundi 3 mai à 17h 

Ordre du jour proposé :  

- Mise en concordance de l’action de la CDA avec les 100 propositions du Livre Blanc 

- Marque de territoire 

- Présentation de la zone Atlantique 

 
 


